# 114學年度第二學期【日間部】各項選課時程及注意事項

# ANNOUNCEMENT of COURSE SELECTION for the 2025-Spring Semester

- ※須依當學年度入學之科目學分表修習所規定之學分及畢業條件。
- ※學年課必須修習上下學期且及格,始得列入畢業學分數。
- ※棄修科目僅可申請二科目,請謹慎選課。
- ※應屆畢業生選修非應屆畢業班之課程者,因學期成績結算日與非應屆畢業班科目之成績結算日相同,無法於六月 中下旬領取學位證書者,請慎選課程。
- ※選修時程(包含初選、加退選、跨部修、重補修、超修)皆公告於本校行事曆。
- ※全校課程可於校務資訊系統查詢【資訊服務人□網→校務資訊系統(學生)→查詢→開課一覽表】。
- ※本學期新開設 EMI 課程資訊如下:

選課代碼	開課學制	年級	開課班級	課程名稱	授課時間	開課單位	修習別	學分數	授課教師
0979	日間部四技	0	日四技共同	香料與晶矽:馬來西亞與新加坡的文化精神	(二)8-9	吳甦樂人文學院	選修	2	何啟良,卓福安
1020	日間部四技	1	日四技共同一	文學中的商業管理	(三)4	英文系	選修	1	白思明
0984	日間部四技	0	日四技共同	環境科技	(四)8-10	國際學院	選修	1	吳大平
0986	日間部四技	0	日四技共同	生物技術創新	(四)8-10	國際學院	選修	1	吳大平
0987	日間部四技	0	日四技共同	現代科技中的關鍵議題	(四)8-10	國際學院	選修	1	吳大平
0996	日間部四技	0	日四技共同	播客(Podcast)節目製播與訪談技巧	(四)8-9	傳播藝術系	選修	2	林裕展
1006	日間部四技	0	日四技共同	探索俄羅斯:社會、文化與日常生活	(四)8-9	吳甦樂人文學院	選修	2	陳蓮娜
1007	日間部四技	0	日四技共同	聽見愛情:英語流行歌曲中的情感世界	(四)8-9	傳播藝術系	選修	2	林潔
1042	日間部四技	3	日四技共同三	人工智慧與語言專業學習	(四)8-9	英文系	選修	2	陳凱芸
1005	日間部四技	0	日四技共同	探索伊朗文化與社會	(五)8-9	吳甦樂人文學院	選修	1	池潘新

※本學期開設 <u>17</u>門彈性課程資訊如下。修習彈性課程無學分超修限制,因學分數達上限無法線上選課者,請至課務組辦理。<mark>選課前請詳閱開課備註並確認上課時間。</mark>

選課代碼	開課學制	年級	課程名稱	組別	開課單位	學年/學期	修習別	學分數	授課時間	授課教師
0064	日四技傳藝三年級	3	短影音創作(二)	01	傳播藝術系	學期	選修	1	(六)6	嚴清宏
0364	日四技英語教學共同	0	AI輔助學習英語時態	01	英語教學中心	學期	選修	1	(六)2-4	林秀珍
0369	日四技英語教學共同	0	外語教學實力養成	01	英語教學中心	學期	選修	1	(六)2-4,6-8	陳思安
0972	日二技共同	0	翻轉憂鬱與自我傷害	01	通識教育中心	學期	選修	1	(四)8-9	張慧美
0980	日四技共同	0	海空運國際物流實務	01	德文系	學期	選修	1	(-)8-9	待定
0982	日四技共同	0	機智的國際飯店實務	01	日文系	學期	選修	1	(四)8-10	黃耀儀
0984	日四技共同	0	環境科技	01	國際學院	學期	選修	1	(四)8-10	吳大平
0986	日四技共同	0	生物技術創新	01	國際學院	學期	選修	1	(四)8-10	吳大平
0987	日四技共同	0	現代科技中的關鍵議題	01	國際學院	學期	選修	1	(四)8-10	吳大平
0995	日四技共同	0	人際心理大解密	01	通識教育中心	學期	選修	1	( <u></u> )8-10	張慧美
1005	日四技共同	0	探索伊朗文化與社會	01	吳甦樂人文學院	學期	選修	1	(五)8-9	池潘新
1009	日四技共同	0	心靈彩繪療育	01	吳甦樂人文學院	學期	選修	1	(四)11-12	張慧美
1013	日四技共同	0	高科技產業人才培訓課程	01	翻譯系	學期	選修	1	(六)4	黃翠玲
1020	日四技共同一	1	文學中的商業管理	01	英文系	學期	選修	1	<u>(≡)</u> 4	白思明
1034	日四技共同三	3	商管專業服務學習:	01	國際企業管理系	學期	選修	4	(六)2-4	林虹秀,
1034	山均汉共凹二	٥	醫療服務行銷與管理(一)	UI	四际止未旨任系	字别	进修		(/\) <del>2-4</del>	廖俊芳
1038	日四技共同三	3	職涯成就講堂	01	西文系	學期	選修	1	(-)8-10	孫素靜
1182	日五專共同四	4	職涯發展與產業實務講座	01	通識教育中心	學期	選修	1	(五)6-7	劉於侖

# (一)選課時程

日期	内容	相關說明
114.12.30~115.1.2 (星期二至星期五)	初選	<ol> <li>網路選課系統各學制年級開放時間:</li> <li>114年12月30日中午12時10分至115年1月2日晚上10時止。</li> <li>網路選課步驟:</li> <li>①文藻網站②資訊服務入口網❸校務資訊系統④選課資訊系統</li> <li>⑤選課作業區,系統可即時顯示該科目已登錄之人數,此人數僅供參考。</li> <li>此階段所登錄之選修科目尚未經過電腦篩選(即表示尚未選到課)。</li> </ol>
115.1.5~115.1.9 (星期一至星期五)	初選篩選	此階段由電腦依各項條件篩選選課學生(如上限人數、先修科目、限修年級等規定),超過上限人數之科目將由電腦直接以亂數抽籤方式,剔除多餘人數。
115.1.16 (星期五)	公佈初選 結果	<ol> <li>請至校務資訊服務系統查詢個人課表。</li> <li>為確保選課的正確性,公佈結果後,請再次上網確認,如有任何問題, 請至課務組查詢。</li> </ol>
115.1.19~115.1.22 (星期一至星期四)	第一次加退選	<ol> <li>初選時,尚未選到課或因額滿而被篩選出來,請多利用此階段選課。</li> <li>此階段採取<u>先到先選</u>的方式。進入選課系統,點選加退科目後,以傳送成功之先後順序來決定。</li> <li>額滿的科目,除非有人退選,否則不得加選;<u>達開課人數下限的科目,除非有人加選,否則不得退選</u>;保留科目在加退選階段,可自由上網加選或退選。</li> </ol>
115.2.23~115.3.2 (星期一至星期一)	第二次加退選	<ol> <li>此階段採取<u>先到先選</u>的方式。進入選課系統,點選加退科目後,以傳送成功之先後順序來決定。</li> <li>額滿的科目,除非有人退選,否則不得加選;<u>達開課人數下限的科目,除非有人加選,否則不得退選</u>;保留科目在加退選階段,可自由上網加選或退選。</li> <li>此階段的選課,請留意選修學分數是否符合規定。退選前,請考慮可能因其他科目已額滿而無法選到課。如因上述狀況而選不到課,後果請自行負責。如有畢業學分數不足的問題,請自行於加退選結束前,上網改選其他已開成之科目。</li> </ol>

☆前一學期學業平均成績達八十分以上者,方可超修,惟至多以六學分為上限,且毋須另繳學分費;輔系、 雙主修及學分學程學生不受前一學期學業平均成績達八十分以上及至多六學分之限制。

☆於其它網頁看到有關選課相關訊息,請至本校課務組網站再次查詢,以免導致自身權益受損。

## (二)選課資料:

選課相關資料請詳閱「選課專區」,請按所屬年級下載附件選課資料,選課資料內含以下資料:

- 1.選課注意事項:各學制年級選課日程及法規等相關資料。
- 2. 開課一覽表:學制年級所有選課資料。
- 3.通識課程選課一覽表:請詳閱內容備註說明通識群別。(研究所、四技四年級及專科部無此附件)
- ■日二技三年級(114 學年度入學者):【通識-跨域探索與應用】同一般加退選選課方式。請自行選擇1門課

程【深化與跨域課程】。若初選因額滿被篩選出來,必須於加退選期間自行選課。【通識 - 跨域探索與應用】 日二技學生在畢業前必須至少修畢 1 門課且及格,才能符合畢業資格。

#### ■日四技一~三年級:若初選因額滿被篩選出來,必須於加退選期間自行選課。

通識課程採選填志願方式選課,請至選課系統點選「通識興趣選項」即可進入通識課程選項志願填寫畫面。須將出現的通識課程皆填入志願(第一志願填 1、第二志願填 2、第三志願填 3,以此類推),每個通識選項皆須填上志願,缺一不可。如填寫不完整或是無上網填寫者,皆由電腦亂數安排選項,不得異議。

## (1)日四技一年級:

日四技一年級(114學年度入學者):

系別	時段	通識類群	備註
英國語文系、法國語文系、			
德國語文系、西班牙語文系、	(二) 1-2		
日本語文系		社會與法政	1.採選填志願方式選課。
應用華語文系、外語教學系、		自然與科學	2.填寫不完整或是無上網填
國際事務系、翻譯系、		人文與藝術	寫者,皆由電腦亂數安排選
國際企業管理系、	(五) 8-9	環境與永續	項,不得異議。
數位內容應用與管理系、			
傳播藝術系、東南亞學系			

### (2)日四技二年級: (113 學年度入學者):

請<u>英國語文系、國際企業管理系、外語教學系、西班牙語文系及傳播藝術系</u>學生務必於初選時間上網選擇1 門誦識課程。

WIN IT			
系別	時段	通識類群	備註
英國語文系、西班牙語文系、		社會與法政	1.採選填志願方式選課。
國際企業管理系、傳播藝術系、	(五)6-7	自然與美學	2.填寫不完整或是無上網填寫者,皆
外語教學系		科普與科學	由電腦亂數安排選項,不得異議。
東南亞學系、翻譯系	(-) 8-9		
應用華語文系、	(二)6-7		
數位內容應用與管理系	() 0-7	世界文明史	
德國語文系	(三) 3-4	邏輯思辨	已有1門核心課程,不須選通識課程。
日本語文系	(三)6-7		
法國語文系、國際事務系	(五)6-7		

(國際事務系、應用華語文系、法國語文系、德國語文系、數位內容應用與管理系、日本語文系、東南亞學 系及翻譯系已有1門核心課程,不須自選通識課程。)

# (3)日四技三年級(112學年度入學者):

系別	時段	通識類群	備註
英國語文系 3A、傳播藝術系、 應用華語文系	(二) 3-4	社會與法政	1.採選填志願方式選課。
德國語文系、國際事務系、 國際企業管理系、 數位內容應用與管理系	(四) 3-4	自然與美學 科普與科學	2.填寫不完整或是無上網填寫者, 皆由電腦亂數安排選項,不得異 議。
英國語文系 3B、法國語文系、 西班牙語文系、外語教學系	(二) 3-4	深化與跨域	1.採選填志願方式選課。 2.填寫不完整或是無上網填寫者,
日本語文系、翻譯系、 東南亞學系	(四) 3-4	水门受性与坝	皆由電腦亂數安排選項,不得異 議。

4.專科部本土語文:同一般加退選選課方式。請<mark>自行選擇1門</mark>本土語文課程。若初選因額滿被篩選出來, 必須於加退選期間再自行選課。<u>111</u>學年度起入學之日五專學生在畢業前必須至少修畢1門課且及格,方 符合畢業資格。

年級	科系	本土語文	課程時間
2	英國語文科 D 班、德國語文科、西班牙語文科、	臺灣台語	( <del></del>
(113 學年度入學生)	日本語文科 A、B 班	臺灣客語	(三)1 <b>-</b> 2
3	法國語文科、德國語文科、西班牙語文科、	臺灣台語	( <u>-</u> )2 4
(112 學年度入學生)	日本語文科 A、B 班	臺灣客語	(三)3-4

- 5.一般選修科目:各系中心開設之一般選修科目。
- 6. 四技各學程選課資料:專科部無此附件。
- 7. 教育學程選課資料:開放具教育學程身份學生選修。專科部無此附件。

#### (三)必修課時間表:

查詢班級必修課時間,請至「校務資訊系統」查詢「班級課表」。初選後,因師資及教室安排等因素,可能會調整必修課時間。初選期間之必修課時間皆屬暫定,請於開學前一週,務必再次上網查詢,以取得最新之上課時間及地點。

## (四)課程綱要:

查詢授課內容,可至校務資訊系統查詢之前教學綱要(資訊服務人□網→校務資訊系統→查詢→教學綱要查詢),或選擇 114 學年度第 2 學期查詢【課程內容概要】及【課程學習目標】

#### (五)特殊選課時程

日期	內容	相關說明
115.1.19-115.1.21 (星期一至星期三)	學程、輔系、雙主修選課	1.開放具學程、輔系、雙主修身份之學生選課 2.網路選課,詳情以選課公告為主

115.2.12-115.2.26 (星期四至星期四)	重補、減修課程選課 學年選修課不及格退選	1.開放須重補修、減修課程之學生 2.學年選修課不及格欲退選之學生 3.網路選課,詳情以選課公告為主
115.2.23-115.2.25 (星期一至星期三)	跨部選課	1.開放全體學生選課 2.網路選課,詳情以選課公告為主
115.2.25-115.2.26 (星期三至星期四)	超修選課	1.開放符合超修規定之學生選課 2.網路選課,詳情以選課公告為主

# (六)選課簡易流程及使用表單說明:

學生身份別	科目類別	選修學制別	備註說明	選課方式	
		同學制重補修		網路選課:重補修選課時程	
	必修	跨學制重補修		書面辦理:五專四技二技跨部選課申請書	
		跨進修部重補修	僅限應屆生及轉學生	書面辦理:跨進修部選課申請書	
	共同英文	重補修		至「英語教學中心」登記	
一般生		同學制年級選修		網路選課:初選及加退選時程	
延修生		同學制不同年級選修	開課備註有開放	網路選課:初選及加退選時程	
	選修	不同學制選修	開課備註有開放	網路選課:初選及加退選時程	
	選修	跨進修部選修		網路選課:跨部選課時程	
		學年選修課	上學期成績及格	書面辦理:學年選修課退選申請書	
		字平迭修詠	上學期成績不及格	網路退選:學年選修課不及格退選	
		同學制重補修		網路選課:重補修時程	
	必修	跨進修部(含在職專班) /大學部重補修		書面辦理:研究所跨所選課申請表	
研究生.		同學制年級選修		網路選課:初選及加退選時程	
研先 <u>生</u>			開課備註有開放	網路選課:初選及加退選時程	
	選修	同學制不同年級選修	開課備註未開放	書面辦理:研究所跨所選課申請表	
		跨進修部(含在職專班) 選修		書面辦理:研究所跨所選課申請表	
輔系雙主修 學程生	必/選修	輔系雙主修學程選課時程網路選課			

- ◎以上課程若人數額滿,請於「課程人數額滿申請」時段,線上選課申請。
- 【校務資訊系統→選課作業→學生特殊選課→課程人數額滿申請】
- ◎開課備註可於【資訊服務入□網→校務資訊系統→查詢→開課一覽表】查看
- ◎重補修科目已不再開設或更改科目名稱時,請先參閱【教務處→課務組→重補修對照表】
- ◎各項選課相關法規,請參閱【教務處→相關法規→課務組】

# ANNOUNCEMENT FOR COURSE SELECTION 2025-Spring Semester (Day Division)

\*Students must complete the required credits and graduation requirements according to the Course and Credits for the current academic year of enrollment.

\*Academic courses must be taken and passed in both semesters to be included in the graduation credit.

\*\*Only two subjects can be dropped. Please select courses carefully.

% All curriculums can be inquired on Information System. (Instruction: Information Service→ Information System→ Inquiry module→ Course Catalog)

#### I. Course Selection Time

Date	Items	Instructions
		1. Course Selection System will be active from 12:10 p.m. on Tuesday,
		Dec. 30, 2025, to 10:00 p.m. on Friday, Jan. 2, 2026.
		2. Course Selection Steps:
Dec. 30, 2025~		● Website ● Information Service ● Information System ● Course Selection
Jan. 2, 2026	First Course	Operation System © Course Selection Section. The system can display the
(From Tuesday to	Selection	number of registered students for the subjects in real time, but the numbers
Friday)		are for reference only.
		3. The electives you registered for at this stage have not yet been
		processed by the system; therefore, your course selection has not been
		confirmed.
January 16, 2026	Result of First	1. Please log in to the information system to check the personal class table.
January 16, 2026 (Friday)	Course Selection	2. Please do recheck the result of the course selection online. If there is any
		question, please contact Curriculum Section.
		1. Students who haven't selected courses successfully or have been
		rejected due to lack of vacancy of the courses selected during the first
		selection, please make good use of this period.
	First online	2. At this stage, the selection will be conducted in order. Students will have
January 19, 2026 ~January 22, 2026	course	to log in to the information system, click the subjects of their selections,
(From Monday to	adding/dropping	and whoever submits their selections successfully first get the place.
Thursday)	for the whole school	3. For the courses that are full, they will be unavailable for selection unless
	School	someone who have selected them successfully gives up their place; for the
		courses that have the minimum required selections to be open, they will
		not be available for dropping unless some more students select the course;
		for the rest of the courses, they are available for selecting and dropping.

		1.7.41 4 4 1 4 111 1 4 11 1 0 1 4 111
		1. In this stage, the selection will be conducted <b>in order.</b> Students will have
		to log in to the information system, click the subjects of their selections,
		and whoever submits their selections successfully first get the place.
		2. For the courses that are full, they will be unavailable for selection unless
		someone who have selected them successfully gives up their place; for
		the courses that have the minimum required selections to be open, they
	Second online	will not be available for dropping unless some more students select the
February 23, 2026	course	course; for the rest of the courses, they are available for selecting and
~March 2, 2026 (From Monday to	adding/dropping	dropping.
Monday)	for the whole school	3. For the selection in this stage, please make sure that the number of
		credits you have taken is in accordance with the regulations. Before
		dropping a course, please consider that you may not be able to select
		other courses due to lack of vacancy of the courses. If you are unable
		to take a class due to the above situation, you will have to be
		responsible for the consequences. If you do not have enough credits for
		graduation, please select another course that has been opened before
		the end of the course adding/dropping period.

The You see the related information about the course selection outside of the school website, please visit the website of Curriculum Section to double check the information to avoid failing to select courses.

II. General education courses are selected through optional filling. Please go to the course selection system and click "General Education Interest Options" to enter the general education course option filling screen. You must fill in your preferences for all the general courses that appear (fill in 1 for your first choice, fill in 2 for your second choice, fill in 3 for your third choice, and so on). You must fill in your preference for each general education option, and you are indispensable. If the form is incomplete or does not have access to the Internet, the computer will randomly arrange the options and no objection will be allowed.

#### **%**Freshman

Department	Period	Group
Dept. of English, Dept. of French,		
Dept. of German, Dept. of Spanish,	Tue. 1-2	
Dept. of Japanese		Society, Law, and Politics
Dept. of Applied Chinese,		
Dept. of Foreign Language Instruction,		Humanities and Arts
Dept. of International Affairs,		
Dept. of Translation and Interpreting,	Fri. 8-9	Environment and Sustainability
Dept. of International Business Administration,	111. 0-9	
Dept. of Digital Content Application and Management,		Nature and Science
Dept. of Communication Arts,		
Dept. of Southeast Asian Studies		

#### **%**Sophomore

Department	Period	Group	
Dept. of English, Dept. of Spanish, Dept. of International Business Administration, Dept. of Communication Arts, Dept. of Foreign Language Instruction	Fri. 6-7	Society, Law, and Politics Nature and Aesthetics Science and Popular Scientific Education	
Dept. of Southeast Asian Studies, Dept. of Translation and Interpreting	Mon. 8-9	World Civilization History	
Dept. of Applied Chinese, Dept. of Digital Content Application and Management	Tue. 6-7	Logical Speculation	

Dept. of German	Wed. 3-4	
Dept. of Japanese	Wed. 6-7	World Civilization History
Dept. of French, Dept. of International Affairs	Fri. 6-7	Logical Speculation

# **※**Junior

Department	Period	Group
Dept. of English 3B, Dept. of French, Dept. of Spanish, Dept. of Foreign Language Instruction	Tue. 3-4	Advance courses and courses on
Dept. of Japanese, Dept. of Translation and Interpreting, Dept. of Southeast Asian Studies	Thu. 3-4	studying Trans-district issues
Dept. of English 3A, Dept. of Communication Arts, Dept. of Applied Chinese	Tue. 3-4	Society, Law, and Politics  Nature and Aesthetics
Dept. of German, Dept. of International Affairs, Dept. of International Business Administration, Dept. of Digital Content Application and Management	Thu. 3-4	Science and Popular Scientific Education

III. Special Course Selection Time

Date	Items	Instruction
January 19, 2026 ~January 21, 2026 (From Monday to Wednesday)	Course selection for minors, double majors and programs	<ol> <li>Open to students with programs minors, or double majors.</li> <li>Course selection via online, refer to the announcement for course selection.</li> </ol>
February 12, 2026 ~February 26, 2026 (From Thursday to Thursday)	Course Selection for course retaking, course fulfilling and course reduction  Course Dropping for failed year-long electives	Open to students needing course retaking, course fulfilling and course reduction.     Course selection via online, refer to the announcement for course selection.
February 23, 2026 ~February 25, 2026 (From Monday to Wednesday)	Course Selection for Cross- Register	<ol> <li>Open to all students.</li> <li>Course selection via online, refer to the announcement for course selection.</li> </ol>
February 25, 2026 ~February 26, 2026 (From Thursday to Friday)	Course Selection for Course Overload	<ol> <li>Open to the students qualified to select courses for course overload.</li> <li>Course selection via online, refer to the announcement for course selection.</li> </ol>

<sup>©</sup>Remarks for course opening can be inquired via Information Service→ Information System→ Inquiry Module→ Course Catalog

Curriculum Section, Office of Academic Affairs December 23, 2025

<sup>○</sup>When the subjects for retaking, fulfilling are no longer offered or the names are changed, please refer to the website on
【Office of Academic Affairs→Curriculum Section→List of course retaking and fulfilling】

 $<sup>\</sup>bigcirc$ Related Regulations for course selection can be referred on the website on  $\blacksquare$  Office of Academic Affairs  $\rightarrow$  Curriculum Section  $\rightarrow$  Regulations  $\blacksquare$